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Майское заседание депутатов Законо-
дательного Собрания Челябинской обла-
сти было разбавлено несколько необыч-
ным форматом работы. Перед самым 
началом заседания депутатского корпуса 
была организована выставка «Парла-
ментские истории», которая состоялась 
в рамках объявленного правительством 
страны Года российской истории.

В фойе перед залом заседания был 
оборудован стенд, на котором 
расположись уникальные истори-

ческие документы, справочные материа-
лы, старые фотографии, удостоверения, 
значки и многое другое. К слову, самый 
ранний документ, представленный в экс-
позиции, датирован 1905 годом.

Южноуральские законодатели с боль-
шим любопытством отнеслись к историче-
ской выставке, с интересом изучали уникаль-
ные исторические материалы, рассказываю-
щие о развитии и становлении законода-
тельства на территории нашего региона.

Комментируя выставку, председатель За-
конодательного Собрания Челябинской области 
Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия») 
рассказал, что этот необычный исторический 
проект «подсмотрели» у тюменских коллег. 
Опыт подобной работы показался любопыт-
ным. Кроме того, представленные на выставке 
документы и исторические справки представ-
ляют собой немалую ценность. Информация, 
которую они в себе несут, востребована и мо-
жет быть не только интересной, но и полезной 
для депутатов.

– Проведение такой выставки очень зна-
ково, – считает Владимир Викторович. – Ведь 
этот год объявлен Годом российской истории. 
И нас как парламентариев больше всего ин-
тересует вопрос развития парламентаризма в 
Российской Федерации, в Челябинской области. 
Не так давно мы отметили удивительную дату 
– 105 лет существования парламента в России, 
именно теме парламентаризма и посвящена 
эта выставка. В задумке – организовывать по-
добные выставки перед каждым заседанием 
депутатов. Уже решено, что следующая экспо-

зиция будет посвящена Великой Отечественной 
войне. 

Сделать выставку максимально интересной 
помогли сотрудники Челябинского областного 
архива. Они не только охотно предоставили 
уникальные исторические документы, но и с 
радостью отвечали на вопросы парламентари-

ев, рассказывали о малоизвестных фактах из 
жизни Южного Урала, знакомили с именами 
тех, кто внес вклад в развитие парламентариз-
ма в Челябинской области.

Опыт подобной работы пришелся депутатам 
по душе. Уже решено сделать выставку регу-
лярной.

www.zs74.ru
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Депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской области 
расширили категорию граждан, 
имеющих право на бесплатные 
земельные участки.

На очередном заседании к коллегам 
обратился первый вице-спикер об-
ластного парламента, председатель 

комитета по строительной политике Юрий 
Карликанов (фракция «Единая Россия») с 
предложением одобрить инициативу, вне-
сенную депутатом Законодательного Со-
брания Семеном Мительманом о внесении 
изменения в закон Челябинской области 
«О бесплатном предоставлении земельных 
участков в собственность граждан для ин-
дивидуального жилищного строительства 
или ведения личного подсобного хозяйства с 
возведением жилого дома на приусадебном 
земельном участке на территории Челябин-
ской области».

Изменения в первую очередь касаются об-
манутых дольщиков, проблемами которых 
занимается межведомственная рабочая груп-
па, созданная распоряжением губернатора 
Челябинской области для разработки ком-
плексных мер по решению проблем обману-
тых дольщиков, в составе которой работал 
заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель 
комитета по законодательству, государствен-
ному строительству и местному самоуправле-
нию Семен Мительман («Единая Россия»).

В действующей редакции закона право на 
бесплатные земельные участки закреплено за 
обманутыми дольщиками, которые признаны 
таковыми до 1 апреля 2005 года. Предлагае-
мые поправки позволят включать в список на 
бесплатное получение земли всех пострадав-
ших дольщиков.

– Проект закона очень важен, – проком-
ментировал изменения Семен Мительман, – в 
2005 году был принят федеральный закон о 

долевом строительстве, предполагалось, что 
он поможет защитить граждан, пострадавших 
от недобросовестных застройщиков. В связи 
с этим в нашем законе в первую очередь мы 
старались поддержать граждан, на которых 
не распространялось действие указанного фе-
дерального закона, и в реестр на получение 
земельных участков включались граждане, 
которые пострадали от недобросовестных за-
стройщиков до 1 апреля 2005 года, остальные 
обманутые дольщики на учет не ставились. 
Приняв поправки на сегодняшнем заседании 
депутатов, мы это ограничение сняли.

Еще одна поправка, внесенная в этот закон, 
предлагает увеличить количество предостав-
ляемых соток в городских округах. В настоящий 
момент количество выделяемых соток может 
быть от шести до 15. Магнитогорские депутаты 
вышли с инициативой увеличить максималь-
ный размер земельных участков до 20 соток.

Обе поправки были одобрены народными 
избранниками сразу в трех чтениях.

Право дольщИков на землю

РеГиональная общеСтвенная 
ПРиеМная ПРеДСеДателя ПаРтии 
«еДиная РоССия» Д.а. МеДвеДева

И.о. руководителя – Дементьев Петр Влади-
мирович, депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области

адрес:
г. Челябинск, ул. Цвиллинга, 31
тел. (351) 265-89-83, факс (351) 265-89-16
e-mail: op.r74@edinros.ru
График работы: 
пн. – чт. с 9.00 до 18.00, пт. с 9.00 до 17.00

Обратиться в приемную можно лично либо 
письменно. Возможна предварительная запись 
на прием.

Прием граждан ведут депутаты всех уров-
ней – члены фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ», долж-
ностные лица исполнительных органов власти  
г. Челябинска и Челябинской области, сотрудники 
общественной приемной.

РеГиональный ДеПутатСкий центР
(прием граждан депутатами Законодательно-

го Собрания Челябинской области, Челябинской 
городской Думы)

График приема:
пн., ср., чт. с 10.00 до 17.00

Золото бизнеса
29 мая в Челябинске состоялось 
награждение победителей пятого 
областного конкурса работников малых 
и средних предприятий 
«Золотые кадры». 
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отныне главу региона 
будут выбирать жители  
области
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«Парламентская неделя» продолжает отвечать на ваши письма 

и обращения. все вопросы вы можете задать как через аппарат За-
конодательного Собрания Челябинской области, написав письмо и 
отправив его по адресу: 454009, г. Челябинск, ул. кирова, д. 114, либо 
передать его лично специалистам отдела по работе с обращениями 
граждан (кабинеты № 5, 6, тел.: 239-88-49, 239-87-05, факс 239-88-77), 
так и через газету, написав по адресу редакции или на электронный 
адрес: gazeta.zs74@yandex.ru.

Мой отец Михаил Павлович Фуртак – участник Великой Отечественной 
войны. Отец в настоящее время проживает со мной, поскольку по месту своей 
регистрации жить самостоятельно не может: в доме нет воды, канализации, 
теплого туалета, душа, а двор был затоплен талой водой. По результатам 
проведенной экспертизы жилье было признано непригодным для проживания в 
зимнее время. Прошу помочь в решении этого вопроса.

Ольга ХОДЫРЕВА,  дочь ветерана Великой Отечественной войны.

Законодательным Собранием Челябинской области этот вопрос был проработан 
совместно с министерством социальных отношений Челябинской области и админи-
страцией Увельского муниципального района.

В результате совместной работы было решено оказать Михаилу Павловичу Фур-
таку материальную помощь. На улучшение жилищных условий ветерану Великой 
Отечественной войны выделено 88 тысяч 300 рублей. На эти деньги в его доме будет 
обустроен теплый туалет, канализация, разобрана старая печь, проведены отделочные 
работы, отделаны откосы окон.

Строительные работы будут завершены до 15 июня.
* * *

Прошу разъяснить положения Закона Челябинской области «О бесплатном предо-
ставлении земельных участков в собственность граждан для индивидуального жи-
лищного строительства или ведения личного подсобного хозяйства с возведением 
жилого дома на приусадебном земельном участке на территории Челябинской об-
ласти». 

У меня трое несовершеннолетних детей в возрасте одного года, восьми и 17 лет. 
При этом старший ребенок рожден в предыдущем браке, двое – в нынешнем. На 
моего супруга усыновление, опека, попечительство в отношении старшего ребенка 
не оформлялись. Указанный закон каких-либо разъяснений, комментариев, оговорок о 
том, что он действует в отношении семей, дети в которых должны быть рождены 
в одном браке и т.п., не содержит. Тем не менее при обращении в администрацию 
города Челябинска нам разъяснили, что мы не вправе претендовать на земельный 
участок, так как один из троих детей не является нашим совместным ребенком. 
При этом все трое детей проживают вместе со мной и моим супругом и, соответ-
ственно, как это указано в законе, находятся на нашем содержании.

Анжелика МУКАЕВА, жительница Челябинска.

Специалисты Законодательного Собрания поясняют: на момент обращения в адми-
нистрацию города противоречий в действиях органа муниципалитета требованиям за-
кона не было. Поскольку подобная норма действительно не была прописана в прежней 
редакции закона. Но 26 апреля этого года депутатами областного парламента в закон 
были внесены поправки, которые позволяют многодетным семьям, в составе которых 
есть не только усыновленные и находящиеся под опекой (попечительством) дети, но и 
пасынки и падчерицы, претендовать на бесплатное получение земельного участка. Об-
новленная редакция закона уже вступила в силу. Чтобы воспользоваться своим правом 
получения земельного участка, необходимо подать заявление с оговоренным законом 
пакетом документов в орган местного самоуправления, на территории которого семья 
хотела бы получить земельный участок.  

квартальный отчет
на очередном заседании депутатского кор-

пуса министр финансов Челябинской области 
андрей Пшеницын доложил парламентариям 
о том, как был исполнен областной бюджет в 
первом квартале текущего года.

Как рассказал Андрей Вадимович, за первые 
три месяца в казну поступило 24 процента 
средств от запланированного объема на год. 

В общей сложности это 20 миллиардов 784,3 миллио-
на рублей. 

– Большая часть доходов – от налоговых и ненало-
говых поступлений, – рассказал министр. – Их объем 
составляет 14 миллиардов 726,3 миллиона рублей. По 
сравнению с аналогичным периодом прошлого года 
прирост составил 4,6 процента.

Что касается расходной части областного бюджета, 
то она составила в общей сложности 20 миллиардов 
579 миллионов рублей – на 11 процентов больше, 
чем за первый квартал прошлого года. 

Как и прежде, бюджет региона социально ориен-
тирован. 

Большое внимание уделяется финансированию 
таких отраслей, как здравоохранение, образование. 
Только за первый квартал этого года на региональную 
медицину было израсходовано 4 миллиарда 833 мил-
лиона рублей, на образовательную систему – 3 милли-
арда 919 миллионов рублей. Не отстает по финансиро-
ванию социальная политика, на нее в первом квартале 
было направлено 4 миллиарда 592 миллиона.

Правда, председатель областного парламента, 
председатель комитета по бюджету и налогам Вла-

димир Мякуш (фракция «Единая Россия») обратил внимание 
на то, что есть небольшое отставание от графика исполнения 
бюджета: по доходам на 23,8 процента, по расходам на 23,5 
процента от утвержденных на год. Спикер Заксобрания заме-
тил, что органам исполнительной власти рекомендовано это 
отставание ликвидировать в течение первого полугодия.

в бюджет внесены 
ИзмененИя

Депутаты Законодательного Собрания Челябинской 
области в трех чтениях одобрили изменения в област-
ной бюджет. необходимость принятия законопроекта 
объясняется просто: в региональную казну поступили 
федеральные трансферты в сумме 736,9 миллиона ру-
блей, средства Пенсионного фонда Российской Федера-
ции в размере 17 миллионов 632 тысяч рублей. кроме 
того, более восьми миллионов рублей поступили от 
По «Маяк», которые будут направлены на реализацию 
мероприятия в рамках областной целевой программы 
«Преодоление последствий радиационных аварий на 
производственном объединении «Маяк» и обеспече-
ние радиационной безопасности Челябинской области 
на 2011 – 2015 годы».

Выступая перед парламентариями, министр финансов 
Челябинской области Андрей Пшеницын заметил, 
что безвозмездные федеральные поступления будут 

направлены на целевые нужды.
– На обеспечение лекарственными препаратами, из-

делиями медицинского назначения отдельных категорий 
граждан планируется направить 489,6 миллиона рублей, 
на предоставление социальных выплат молодым семьям 

для приобретения или строительства жилья в рамках под-
программы «Обеспечение жильем молодых семей» феде-
ральной целевой программы «Жилище» – 83,9 миллиона 
– пояснил Андрей Вадимович. – 39,8 миллиона рублей 
планируется направить на возмещение части затрат в связи 
с предоставлением учителям ипотечного кредита. Кроме 
того, средства направляются на компенсацию части потерь в 
доходах организаций железнодорожного транспорта в связи 
с принятием регионом решения об установлении льгот по 
тарифам на проезд учащихся в пригородном сообщении. 
На эти цели будет потрачено 39,3 миллиона рублей. 37,7 
миллиона запланировано на финансирование оказания вы-
сокотехнологичной медицинской помощи гражданам, на 
финансирование закупок диагностических средств для вы-
явления и мониторинга лечения лиц, инфицированных ви-
русами иммунодефицита и гепатитом В и С направлено 34,6 
миллиона рублей.

Кроме того, законопроектом предусматривается, что до-
ходы областного бюджета в целом увеличиваются на 762,8 
миллиона рублей, расходы – на 2 миллиарда 323 миллиона 
рублей.

С учетом поправок изменились и параметры областного 
бюджета. Доходная часть региональной казны на сегодняш-
ний день составляет 92 миллиарда 122 миллиона рублей, 
расходная – 99 миллиардов 79 миллионов. На полтора мил-
лиарда рублей по сравнению с апрелем увеличился дефицит 
бюджета. В настоящий момент он составляет 6 миллиардов 
956 миллионов рублей.

Спикер Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по бюджету и налогам Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия») напомнил коллегам, что в 
прошлом году областной бюджет также был дефицитный, но 
к концу года его удалось закрыть. А также высказал надежду 
на то, что и в этом году дефицит региональной казны будет 
ликвидирован.но
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Региональные законодате-
ли всерьез озабочены покоем 
южноуральцев. на очередном 
заседании депутатского корпу-
са были рассмотрены поправки 
в статью 2 областного закона 
«о соблюдении общественного 
порядка на территории Челя-
бинской области».

Речь идет о так называемом 
законе тишины. Напомним, на се-
годняшний день в соответствии с 
действующим законодательством 
период времени, в течение кото-
рого запрещается совершать дей-
ствия, нарушающие покой граждан 
и тишину, определен с 23 до 6 часов 
утра.

Депутат Игорь Свеженцев вы-
ступил с инициативой увеличить 
время тишины с 22 часов до 6 
утра.

Вице-спикер Законодатель-
ного Собрания, председатель 
комитета по законодательству, 
государственному строительству 
и местному самоуправлению  
Семен Мительман (фракция «Еди-
ная Россия») заметил, что вопрос 
широко обсуждался не только на 
заседаниях профильного комите-
та, но и в специальных рабочих 

группах, в состав которых входили 
депутаты, представители обще-
ственных организаций, городско-
го и областного УВД. Кроме того, 
в областном парламенте действо-
вала горячая линия, на которую 
поступили сотни звонков. Боль-
шинство жителей области вы-
сказались положительно, правда, 
довольно большой процент зво-
нивших – примерно 80 процентов 
– уверены: даже если изменения 

в закон будут приняты, пользы 
не будет, поскольку нет должно-
го внимания к его исполнению 
правоохранительных органов. 
Семен Аркадьевич заметил, что 
представители органов правопо-
рядка заверили: реагировать на 
обращения граждан по поводу на-
рушения порядка будут оператив-
но, на исполнение закона будет 
обращаться самое пристальное 
внимание.

Стоит отметить, что даже опе-
ративное вмешательство сотруд-
ников УВД не всегда действенное, 
поскольку на сегодняшний день 
полиция не имеет права заходить 
в квартиру без разрешения хо-
зяев.

Обсудив законопроект, народ-
ные избранники приняли решение 
одобрить его пока только в первом 
чтении. Это позволит доработать 
проект закона, сделать его более 
действенным и эффективным с 
учетом всех предложений и по-
правок.

Ирина ЯББАРОВА

закон тИшИны

Семен МительМан, заместитель председа-
теля Законодательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета по законода-
тельству, государственному строительству и 
местному самоуправлению (фракция «единая 
Россия»):

– Вопрос значимый для каждого жителя Челя-
бинской области. Об этом свидетельствует и количество звонков, 
поступивших на горячую линию. Проблема достаточно серьез-
ная, именно поэтому депутаты приняли законопроект только в 
первом чтении. В дальнейшем мы будем его дорабатывать. Стоит 
отметить, что предложений поступает очень много. Например, 
предлагается увеличить время тишины и в выходные дни. Все 
замечания и предложения депутаты обязательно рассмотрят и 
учтут при обсуждении проекта закона во втором чтении.
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В этом году в конкурсе при-
нимали участие 27 пред-
приятий малого и сред-

него бизнеса. География участ-
ников – от Аши до Троицка. Сфе-
ра деятельности конкурсантов-
предпринимателей тоже разно-
образна: строительство, тор-
говля, жилищно-коммунальное 
хозяйство, общественное пи-
тание, производство пищевых 
продуктов и так далее.

Определить победителей 
было нелегко – в финал вышли 
девять лучших работников и де-

вять семей. Во втором, финаль-
ном, этапе конкурса лучшие ра-
ботники и предпринимательские 
семьи еще раз доказали про-
стую истину: талантливый чело-
век талантлив во всем. Стихи, 
цыганские танцы с медведем, 
видеоклипы и даже фокусы – 
все это и многое другое вызвало 
бурный восторг и зрителей, и 
членов жюри.

– То, что в нашей области воз-
рождаются конкурсы профессио-
нального мастерства, – здоро-
во, – уверена победительница 
конкурса «Золотые кадры», за-
впроизводством Троицкого пи-
щевого комбината «Гастрономъ» 
Юлия Лазарева. – Это нужно. 

Раньше регулярно проводились 
конкурсы «Лучший передовик», 
«Лучший по профессии» и мно-
гие другие, потом эта традиция 
была утеряна. И то, что сейчас 
ее решили возродить, правиль-
но. Такие конкурсы способны 
повысить профессионализм со-
трудников, они стимулируют на 
более продуктивную работу. Я, 
как руководитель, хорошо знаю, 
что от того, какие кадры на про-
изводстве, с каким настроением 
они работают, многое зависит. 
Тем более у каждого человека 

своя семья, свои проблемы. И 
задача руководителя – суметь 
создать на производстве такую 
атмосферу, чтобы человеку было 
комфортно работать, вне за-
висимости от того, с каким на-
строением он шел на работу. Для 
меня главное – найти подход 
к каждому, понять человека. И 
пока меня хватает на всех, буду 
работать.

То, что успех в определенной 
степени зависит от атмосферы 
в коллективе, уверен и другой 
победитель конкурса «Золотые 
кадры», столяр ООО «Ремстрой» 
Эрик Типеев.

– Если среди коллег нет по-
нимания, добрых отношений, 

то и положительного результата 
тоже не будет, – считает Эрик 
Сафуанович.

От имени депутатов южно-
уральского парламента победи-
телей конкурса поздравил заме-
ститель председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области Семен Мительман.

– История конкурса началась 
в 2008 году, когда президент не-
коммерческого партнерства Союз 
ж е н щ и н - п р е д п р и н и м а те л е й 
Челябинской области «Союз 
успеха» Вера Соколова в канун 

Дня российского предпринима-
тельства выступила с инициа-
тивой проведения конкурса для 
предприятий малого и среднего 
бизнеса, – вспомнил прошлое 
Семен Аркадьевич. – Областное 
правительство и депутаты За-
конодательного Собрания сочли 
идею интересной и поддержали 
ее. В успехе любого предприятия 
кадровая составляющая очень 
весома. А на малых предприяти-
ях каждый человек на вес золо-
та. От всей души желаю участни-
кам и победителям свежих идей, 
вдохновения и успехов!

К словам поздравления 
вице-спикера Заксобрания при-
соединился первый заместитель 

министра экономического раз-
вития Игорь Лашманов, который 
уверен, что любое предприятие 
сильно в первую очередь свои-
ми кадрами. И для работников 
важно не только материальное 
поощрение, но и моральное 
удовлетворение от собственной 
работы. И от проведения подоб-
ных конкурсов, по мнению зам-
министра экономразвития, есть 
реальная польза не только для 
самих участников, предприятий, 
но и для развития региональной 
экономики.

Каждому победителю кон-
курса «Золотые кадры» были 
вручены фирменная статуэтка, 
диплом и денежная премия.

Галина ЯКУПОВА

золотые кадры ПобедИтелИ областного 
конкурса работнИков 
малых И среднИх 
ПредПрИятИй 
«золотые кадры»

1) в номинации «лучший работник»:
борис Петрович агапов �  (общество с огра-

ниченной ответственностью «Конструкторское 
экспериментальное предприятие «Лаборатория 
вариаторов»), город Челябинск;

Дарья Юрьевна аристова  � (общество с 
ограниченной ответственностью «Вест Трэвел – 
розничные услуги»), город Челябинск;

Юлия андреевна лазарева  � (общество с 
ограниченной ответственностью «Троицкий пище-
вой комбинат «Гастрономъ»), город Троицк;

елена александровна Маслова  � (общество 
с ограниченной ответственностью «Декларант»), 
город Челябинск;

ирина александровна небаева �  (закрытое 
акционерное общество «Коммерческий банк 
«УРАЛЛИГА»), город Челябинск;

елена владимировна новикова  � (общество с 
ограниченной ответственностью «Нефть-Сервис»), 
город Челябинск;

татьяна владимировна Рыжакова �  (инди-
видуальный предприниматель Стелла Шумиевна 
Шельмиева), город Троицк;

Эрик Сафуанович типеев �  (общество с 
ограниченной ответственностью «Ремстрой»), 
город Аша;

андрей иванович целуйко �  (общество с 
ограниченной ответственностью «Коммунсервис 
№ 1»), город Златоуст;

2) в номинации «Семейная традиция»:
семья абдрашитовых �  – Рашит Зартдинович, 

Расима Сафаголовна (общество с ограниченной 
ответственностью «Ашинская городская управ-
ляющая компания»);

семья вахитовых �  – Игорь Григорьевич, 
Григорий Мухамедьянович (общество с ограни-
ченной ответственностью «Детское общественное 
питание – ДОП»), город Челябинск;

семья Демчук  � – Лидия Минихатовна, Сергей 
Павлович, Ирина Сергеевна, Павел Сергеевич 
(общество с ограниченной ответственностью 
«ДеКоль»), город Челябинск;

семья казо �  – Геннадий Владимирович, 
Максим Геннадьевич (общество с ограниченной 
ответственностью «ЖЭУ-4»), город Златоуст;

семья нефедовых  � – Александр Анатолье-
вич, Оксана Валерьевна, Владимир Анатольевич 
(общество с ограниченной ответственностью 
«Милена»), город Троицк;

семья Сажневых – Стамболиевой �  – Юрий 
Александрович Сажнев, Таисия Васильевна 
Сажнева, Нина Юрьевна Стамболиева (общество 
с ограниченной ответственностью «Амолини»), 
город Челябинск;

семья Сазоновых  � – Павел Евгеньевич, 
Лариса Борисовна (общество с ограниченной 
ответственностью «Агентство «Три О»), город 
Челябинск;

семья Сосниной – Савиной �  – Светлана 
Евгеньевна Соснина, Ксения Евгеньевна Савина 
(индивидуальный предприниматель Светлана 
Евгеньевна Соснина), город Челябинск;

семья цветковой – Плотникова �  – Наталья 
Фридриховна Цветкова, Виктор Васильевич Плот-
ников (индивидуальный предприниматель Ната-
лья Фридриховна Цветкова), город Челябинск.

Семен МительМан, заместитель пред-
седателя Законодательного Собрания Че-
лябинской области, председатель комитета 
по законодательству, государственному 
строительству и местному самоуправлению 
(фракция «единая Россия»):

– Проведение конкурсов профессионального 
мастерства – давняя традиция, которая была немного подзабы-
та. Раньше подобные конкурсы проводились регулярно. Сейчас 
традиция возрождается. На крупных предприятиях проводятся 
конкурсы среди лучших специалистов. В небольшом вакууме 
оказались лишь предприятия малого и среднего бизнеса, поэто-
му пять лет назад, когда появилась идея проведения конкурса 
«Золотые кадры», ее поддержали и депутаты Законодательного 
Собрания, и областное правительство. За эти пять лет в конкурсе 
приняли участие 120 предприятий. Победители определяются 
по двум номинациям: «Лучший работник» и «Семейная тради-
ция». Сейчас конкурс не только прижился, но и стал еще одной 
хорошей традицией Челябинской области.

константин ЗаХаРов, депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области, заместитель председателя комитета 
по экономической политике и предпринимательству (фрак-
ция «единая Россия»):

– Конкурс «Золотые кадры» способствует развитию области, 
региональной экономики, ведь это яркий, позитивный и добрый 
пример грамотного ведения бизнеса. Одна из номинаций конкурса 

– «Семейная традиция». В ней участвуют прежде всего представители семейного 
бизнеса. Они не только обеспечивают самозанятость, оказывают населению раз-
личные услуги, но и отчисляют в бюджет налоги. Хочется надеяться, что своим 
примером они сподвигнут многих южноуральцев к развитию своего малого и 
среднего бизнеса.

29 мая в Челябинском государственном молодежном теа-
тре состоялось награждение победителей пятого областного 
конкурса работников малых и средних предприятий «Золо-
тые кадры». на торжественной церемонии присутствовали 
вице-спикер регионального парламента Семен Мительман 
(фракция «единая Россия»), депутат Законодательного Со-
брания Челябинской области константин Захаров (фракция 
«единая Россия»), первый заместитель министра экономиче-
ского развития игорь лашманов, президент нП Союз женщин-
предпринимателей Челябинской области «Союз успеха» вера 
Соколова.



ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 15 (273) • 7 июня 2012 года4
таксИ Под контролем
Принятый законоПроект уточнит  
ответственного за Перевозки Пассажиров  
и багажа

Депутаты Законодательного Собрания Че-
лябинской области рассмотрели проект закона  
«о внесении изменений в Закон Челябинской 
области «об организации перевозок пассажиров 
и багажа легковым такси на территории Челя-
бинской области». о главном в этом законопро-
екте коллегам рассказал председатель комитета 
Законодательного Собрания по промышленной 
политике андрей Самсонов.

-Законопроект подготовлен в связи с при-
нятием Федерального закона «О внесении 
изменения в отдельные законодательные 

акты РФ» в части совершенствования государственно-
го регулирования деятельности перевозки пассажиров 
и багажа легковым такси на территории РФ, – пояснил 
Андрей Александрович. – Законопроектом предлага-
ется уточнить компетенцию уполномоченного органа 
исполнительной власти в части осуществления контро-
ля в сфере перевозок пассажиров и багажа легковым 
такси.

Отметим, что сейчас данную сферу контролирует 
минстрой. Однако после принятия закона обязанности 
минстроя может разделить еще какой-либо орган, ко-
торому будут переданы эти полномочия. Законопроект 
принят в трех чтениях.

главу регИона будут 
выбИрать жИтелИ  
областИ
ДеПутаты внесли ПоПравки в закон 
«о губернаторе челябинской области»

такая необходимость у южноуральских парла-
ментариев возникла в связи тем, чтобы приве-
сти областное законодательство в соответствие с 
федеральным, согласно которому глав регионов 
теперь будут избирать прямым голосованием. 
Поэтому на заседании ЗСо в Закон «о губернато-
ре Челябинской области» были внесены необхо-
димые поправки.

-Этот закон мы сегодня приняли в трех 
чтениях, – пояснил заместитель предсе-
дателя Законодательного Собрания Челя-

бинской области Семен Мительман. – В соответствии 
с ним вводится много новшеств. Конечно же, самое 
главное – губернаторы будут избираться прямым 
всенародным голосованием. Это очень важно. Та-
кой шаг – это дальнейший процесс демократизации 
российского общества. Рядовым гражданам дается 
возможность проявить свою волю и избрать того 
человека, которого они считают самым эффективным 
и успешным.

Также дополнения были сделаны и в Закон  
«О выборах губернатора Челябинской области». В этих 
поправках оговаривается, что главу региона могут 
избирать россияне, живущие в нашей области и об-
ладающие активным избирательным правом. Также 
обозначается и срок, на время которого глава региона 
вступает в должность. Теперь это пять лет. Добавим, 
что закон содержит и перечень процедур, которые 
необходимо выполнить в том случае, если губернатор 
желает досрочно сложить полномочия. 

новые назначенИя
алексанДр Мотовилов избран заМестителеМ 
ПреДсеДателя коМитета законоДательного 
собрания По бюДжету и налогаМ

На двадцатом заседании Законодательного Со-
брания принято решение об избрании депу-
тата Александра Мотовилова (фракция «Еди-

ная Россия») заместителем председателя комитета по 
бюджету и налогам. Таким образом, у председателя 
комитета Владимира Мякуша теперь три заместителя: 
депутаты Сергей Евстигнеев, Игорь Свеженцев и Алек-
сандр Мотовилов. Александр Мотовилов был избран 
депутатом Законодательного Собрания в марте 2012 
года. Он одержал победу на довыборах по Советскому 
округу № 25.

в первый день лета вице-спикер 
областного парламента, председатель 
комитета по социальной и молодежной  
политике, культуре и спорту александр 
Журавлев (фракция «единая Россия») 
встретился с Челябинской лигой юных 
журналистов.   

Встрече с депутатом предшествова-
ла экскурсия по Законодательному 
Собранию Челябинской области. 

Будущие акулы пера прошлись по коридо-
рам законодательной власти, побывали в 
Большом зале, посетили кабинет спикера 
южноуральского парламента Владимира 
Мякуша (фракция «Единая Россия»). Сама 
встреча юнкоров и вице-спикера Алексан-
дра Журавлева состоялась в Гербовом зале.

Открывая встречу, Александр Леонидо-
вич заметил, что подобные мероприятия 
стали уже доброй традицией. Ведь южно-
уральские законодатели понимают соци-
альную значимость журналистской профес-
сии, а потому всегда открыты к диалогу не 
только с уже состоявшимися журналистами, 
но и с начинающими.

Воспользовавшись уникальной возмож-
ностью, юнкоры охотно задавали депута-
ту интересующие их вопросы. Какие меры 
принимают парламентарии для возвраще-
ния молодежи в малые города и на село, 
как создаются законы, каким образом идет 
работа над законопроектами – на все эти 
и многие другие вопросы Александр Жу-
равлев отвечал очень подробно. Не смогли 
начинающие телевизионщики и акулы пера 
обойти вопросы личного характера. Напри-
мер, юнкоры поинтересовались, хватает ли 
времени у вице-спикера на занятия спор-
том, каким видам спорта отдается предпо-
чтение. Александр Журавлев ответил, что 
спорт всегда в его жизни занимал особое 
место. Как врач по образованию он по-
нимает важность физических нагрузок для 
организма человека. 

– Я всегда пропагандирую здоровый 
образ жизни, – заметил Александр Лео-
нидович. – В юности активно занимался 
лыжами, имел даже первый взрослый 
разряд, одно время серьезно занимался 
баскетболом. Сейчас, с учетом возрастных 
особенностей, стараюсь не перегружать 
организм большой физической нагрузкой. 
Занимаюсь стрейч-йогой. Ну и, конечно, 
работаю в саду. Это тоже помогает держать 
себя в хорошей форме. Во время работы 
в саду отдыхаешь и душой, и телом. Во-
обще, считаю, что успешный человек – это 
здоровый человек. Если со здоровьем все 
в порядке, легче даются многие непростые 
дела, проще переносится стресс.

Проявили ребята из Лиги юных журнали-
стов и профессиональный интерес, спросив, 

каким печатным средствам массовой ин-
формации депутат отдает предпочтение.

– Читаю все, что так или иначе отражает 
законодательные процессы в нашей обла-
сти, стране, – ответил Александр Журав-
лев. – Интересны такие газеты, как «Южно-
уральская панорама», «Парламентская не-
деля», «Российская газета», иногда читаю 
«Комсомольскую правду».

Стоит отметить, что и сам Александр Жу-
равлев проявил большой интерес к обще-
нию. Например, депутат заметил, что про-
фессия журналиста не самая безопасная, а 
потому сотрудник любого средства массо-
вой информации должен обладать опреде-
ленной смелостью, чтобы в случае необхо-
димости суметь отстоять свою правоту.

Не обошлось без радостных новостей. 
Больше всего юных гостей областного 
парламента интересовал вопрос: будет ли 
«Журналина-2012». Александр Журавлев 
ответил четко: будет. Финансирование на 
эти цели уже изыскивается.

Завершая встречу, юные корреспонден-
ты обменялись с заместителем председа-
теля областного парламента небольшими 
подарками. Начинающие журналисты по-
дарили Александру Журавлеву несколько 
экземпляров изданий, в которых они ра-
ботают. Депутат также не остался в долгу. 
Каждый юнкор получил из рук парламен-
тария хрестоматию, в которой собраны 
уникальные исторические документы, рас-
сказывающие об истории становления и 
развития парламентаризма в Челябинской 
области.

Завершающим аккордом встречи стала 
экскурсия в святая святых – в Зал за-
седаний депутатов, где принимаются ре-
гиональные законы. Экскурсию для ребят 
провел лично Александр Журавлев. Юные 
журналисты «примерили» на себя депу-
татские кресла, посидели в президиуме и 
даже в кресле губернатора Челябинской 
области.

   Ирина ЯББАРОВА

юнкоры в корИдорах властИ

Галина Павлова, председатель ре-
гионального отделения общероссий-
ской общественной детской организа-
ции «лига юных журналистов»: 

– Лига юных журналистов была создана 
в 2007 году. Это была инициатива руково-
дителей детских средств массовой инфор-
мации Челябинской области. И в этом году 
мы отметили свое пятилетие. 

Ребят мы принимаем с 14 лет, при усло-
вии наличия согласия родителей. Те, кому 

уже есть 18 лет, в организацию могут всту-
пить добровольно. 

Наша задача – не сделать всех ребят 
журналистами. Мы хотим, чтобы каждый 
из них был достойным человеком, гражда-
нином своей страны. А те знания, которые 
они получают в редакциях, так или иначе 
обязательно пригодятся им в жизни.

Из Лиги юных журналистов вышло много 
ребят, которыми мы сейчас гордимся. Это и 
Олег Битков, Александр Королев, Кирилл 

Бабушкин, Ульяна Бисерева, Елена Брацук. 
Есть среди наших бывших воспитанников 
ребята, которые сейчас работают в Москве, 
это, к примеру, Мария Александрова, Дми-
трий Пичурин. 

Но самая важная миссия, которую мы 
выполнили, – обеспечили кадрами ряд 
районных и городских газет Челябинской 
области. Ведь не секрет, насколько там 
сложная обстановка с профессиональными 
кадрами.

наталья ХоМякова, город кыш-
тым, корреспондент «тин-газеты», 
лауреат премии президента Россий-
ской Федерации 2010 и 2012 годов:

– В журналистику я пришла в 12 лет, 
и вот уже почти семь лет работаю корре-
спондентом. Уже даже не представляю 
себя в какой-то другой профессии. Эта 
профессия меня по-настоящему зацепила. 
Мне нравится общаться с людьми, узна-

вать что-то новое, писать об этом, расска-
зывать жителям о происходящем вокруг 
нас.

В Законодательном Собрании я не в 
первый раз. Впервые сюда пришла, когда 
мне вручали премию президента, которую 
я получила за победу в «Журналине-2010». 
Но в этот раз удалось побывать сразу в 
нескольких залах. Конечно, впечатления 
сильные. Я всегда представляла себе се-

рьезность и официальность таких зданий, 
побывав здесь на экскурсии, убедилась 
в этом.

Очень понравилось общаться с депута-
том Александром Леонидовичем Журав-
левым. У нас получился настоящий диалог, 
Александр Леонидович искренне и под-
робно отвечал на все наши вопросы, и сам 
интересовался нашим мнением о многих 
вещах.

александр ЖуРавлев, заместитель председателя Законодательного Собра-
ния Челябинской области, председатель комитета по социальной и молодеж-
ной политике, культуре и спорту (фракция «единая Россия»):

– Несмотря на то, что такие встречи в Законодательном Собрании проходят регуляр-
но, эта встреча стала для меня необычной. Я очень благодарен юным корреспондентам, 
которые пришли сегодня в Законодательное Собрание Челябинской области. Когда встре-
чаешься с молодежью и видишь, насколько глубоко их волнуют политические, экономи-
ческие, социальные процессы, которые происходят в области, в стране, когда общаешься 
с такими ребятами, что называется, на одной волне, получаешь колоссальную отдачу, 
приходит понимание: какая у нас все-таки замечательная молодежь. И нельзя этому не 
радоваться, ведь это значит, что у нашего государства хорошее будущее. 

Беседа, которая состоялась у нас с ребятами, прошла в очень интересной, непри-
нужденной форме. С большим удовольствием ответил на вопросы начинающих журна-
листов, взял на заметку некоторые их предложения. Думаю, обсудив эти предложения с 
коллегами, мы по возможности постараемся их реализовать.

От всей души желаю начинающим журналистам вдохновения, творческих успехов. 
Очень надеюсь, что в скором времени они также вольются в армию профессиональных 
журналистов, которые освещают деятельность Законодательного Собрания Челябинской 
области.
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в пятницу, 1 июня, в Челябин-
ской медицинской академии со-
стоялся круглый стол комиссии 
общественной палаты РФ по здо-
ровью нации, развитию спорта и 
туризма. на нем шла речь о том, 
как противодействовать распро-
странению сахарного диабета. 
уровень этого неинфекционного 
заболевания стремительно по-
вышается и уже достиг эпидеми-
ческого порога. 

Круглый стол прошел в рамках 
реализации проекта «Диабет: 
время действовать!» Обще-

российской общественной организа-
ции «Лига здоровья нации». Проект 
входит в комплексную программу 
«Здоровье населения».

В общественных слушаниях при-
няли участие представители об-
ластного министерства здравоохра-
нения, Законодательного Собрания 
Челябинской области, региональной 
Общественной палаты, представите-
ли общественных организаций, па-
циенты и другие заинтересованные 
лица.

От имени депутатского корпуса и 
председателя Заксобрания области 
Владимира Мякуша собравшихся 
приветствовал заместитель предсе-
дателя ЗСО Александр Журавлев. 

– Наше депутатское сообщество и 
комитет Законодательного Собрания 
по социальной политике традиционно 
уделяют серьезное внимание вопро-
сам здорового образа жизни и профи-
лактике, – отметил Александр Леони-
дович. – Сегодня в регионе работает 
целый ряд целевых областных и фе-
деральных программ, направленных 
на решение поставленных задач. Бо-
лее 60 процентов финансирования в 
бюджете Челябинской области идет 
на социально значимые направле-
ния. В том числе в 2012 году финанси-
рование здравоохранения увеличено 
почти на 50 процентов. Мы, безуслов-
но, поддержим инициативу создания 
специальных программ по профилак-
тике хронических неинфекционных 
заболеваний, как необходимое усло-
вие для достижения показателей по 
улучшению здоровья населения. 

Участники круглого стола подчер-
кнули: сахарный диабет – одна из са-

мых серьезных медико-социальных 
и гуманитарных проблем современ-
ности. 

Еще лет 20 назад количество лю-
дей с диагнозом «сахарный диабет» 
во всем мире не превышало 30 мил-
лионов. Сегодня их число достигло 
366 миллионов, а к 2030 году, по про-
гнозам экспертов, может увеличиться 
до 552 миллионов.

В России официально зарегистри-
ровано около 3,3 миллиона больных, 
однако по результатам контрольно-
эпидемиологических исследований 
их не менее 9 – 10 миллионов. Ины-
ми словами, на одного выявленного 
больного приходится три-четыре не-
выявленных. Зачастую диагноз ста-
вится только тогда, когда в организме 
человека уже произошли необрати-
мые изменения. 

Как отметили участники слуша-
ний, для успешного противодействия 
диабету нужна действенная система 
профилактических мероприятий, 
а также доступность для населения 
эффективных и безопасных методов 
лечения. 

Наталья НИКИТИНА

остановИть эПИдемИю дИабета

Помощь ПострадавшИм  
от мошеннИков
оставшиМся без жилья ДольщикаМ ПреДоставят квартиры  
По ДоговораМ соцнайМа 

на прошлой неделе депутаты рассмотрели законопроект «о внесе-
нии изменений в закон Челябинской области «о порядке предоставле-
ния по договорам социального найма отдельным категориям граждан 
жилых помещений государственного жилищного фонда Челябинской 
области».

Закон в первую очередь защищает тех, кто в результате махинаций 
застройщиков остался без крыши над головой и не имеет при этом 
никакого жилья вообще.

По распоряжению губернатора была создана рабочая группа, которая тща-
тельно продумала комплекс мероприятий по оказанию государственной под-
держки южноуральцам – участникам долевого строительства многоквартирных 
домов, пострадавшим от действий (или бездействия) застройщиков. Согласно 
данному законопроекту, снять муниципальную квартиру по договору соцнайма 
смогут те южноуральцы, у которых нет никакого жилья. Отметим, что на это 
могут претендовать только те участники долевого строительства, которые не 
являются собственниками или членами семьи собственника какого-либо жилого 
помещения, а также нанимателями таких помещений и членами их семей.

Кроме того, для лишившихся квартир граждан предусмотрены и варианты 
покупки жилья. Люди могут получить именной сертификат на приобретение жи-
лья в размере двадцати или пятидесяти процентов от стоимости стандартного 
жилого помещения. Кроме того, по закону Челябинской области от 28.04.2011 
года № 121-ЗО пострадавшие дольщики могут бесплатно получить в собствен-
ность земельные участки для индивидуального жилищного строительства.

30 мИллИонов – для будущИх 
матерей
созДавать центры кризисной береМенности сМогут органы 
Местного саМоуПравления

Соответствующий проект закона – «о наделении органов местного са-
моуправления государственными полномочиями по созданию центров 
медико-социальной поддержки беременных, оказавшихся в трудной 
жизненной ситуации» – скоро будет направлен на подпись губернатору.

Напомним, что организация оказания медицинской помощи, пред-
усмотренная законодательством РФ для определенных категорий 
граждан, ранее относилась к полномочиям органов государственной 

власти субъекта Федерации. Теперь же, в связи с внесенными в Бюджетный 
кодекс РФ изменениями, необходимо передать полномочия по созданию по-
добных центров органам местного самоуправления.

Принятый депутатами ЗСО закон устанавливает «порядок наделения госу-
дарственными полномочиями, предоставления финансовых средств, права 
и обязанности органов местного самоуправления и государственных органов 
Челябинской области при осуществлении переданных полномочий». 

Кстати, согласно областной целевой Программе модернизации здравоох-
ранения Челябинской области, работа в данном направлении проводится в 14 
центрах кризисной беременности на базе одного государственного и 13 му-
ниципальных учреждений здравоохранения. Отметим также, что финансовое 
обеспечение государственных полномочий по созданию центров кризисной 
беременности на этот год составляет 30 миллионов рублей.

Алиса АРЕФЬЕВА.

фомс Под деПутатскИм 
контролем

Депутаты областного парламента заслушали отчет директора Че-
лябинского областного фонда обязательного медицинского страхо-
вания Михаила вербитского об исполнении бюджета регионального 
ФоМСа за первый квартал 2012 года.

Доходы областного фонда обязательного медицинского страхования 
в первом квартале текущего года составили 5 миллиардов 143,6 
миллиона рублей, расходы – 4 миллиарда 512 миллионов рублей. 

На амбулаторную помощь было направлено более 112 миллионов рублей, на 
модернизацию системы здравоохранения – почти 400 миллионов рублей.

Обсудив исполнение бюджета регионального ФОМСа, депутаты обратили 
внимание Михаила Вербитского на непростую ситуацию, которая сложилась 
в системе здравоохранения Челябинской области. Состоянием медицины не-
довольны и южноуральские пациенты, и сами врачи во многих больницах и 
поликлиниках области.

Спикер южноуральского парламента Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия») заметил, что председателю комитета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту Александру Журавлеву (фракция «Единая Россия») 
было поручено создать рабочую группу, которая досконально будет изучать все 
имеющиеся проблемы в работе ФОМСа.

– Со всеми вопросами необходимо разобраться в ближайшее время, – до-
бавил Владимир Викторович. – Участие в решении проблемы будут принимать 
депутаты Законодательного Собрания, представители ФОМСа и специалисты 
регионального министерства здравоохранения. И уже к следующему заседа-
нию депутатов необходимо подготовить рекомендации по решению проблем.

использование комприми-
рованного природного газа как 
вида топлива автотранспортных 
средств позволит решить сразу 
две непростых проблемы: сэко-
номит бюджетные средства и 
положительно отразится на эко-
логической обстановке Южного 
урала. в этом уверен депутат За-
конодательного Собрания Челя-
бинской области николай аржа-
нов (фракция «единая Россия»).

29 мая в областном пар-
ламенте состоялась 
пресс-конференция, 

посвященная вопросу перево-
да автотранспорта на метан. Кроме 
Николая Аржанова участие в пресс-
конференции принимали глава Ко-
пейского городского округа Вячеслав 
Истомин, начальник управления 
транспорта министерства строитель-
ства, инфраструктуры и дорожного 
хозяйства Челябинской области Алек-
сандр Филиппов, президент итальян-
ской компании FORNOVO GAS S.R.L 
Баузоне Фердинандо.

По словам Николая Аржанова, в 
настоящий момент в региональном 
правительстве изучается областная 
программа по использованию ком-
примированного газа в качестве мо-
торного топлива в Челябинской обла-
сти. Если подобная программа будет 
принята, уже через три – пять лет 
можно будет ощутить положитель-
ный результат от ее реализации. 

По мнению участников пресс-
конференции, плюсы от использова-
ния газа вместо дизельного топлива 
неоспоримы. Если говорить об эко-
номической составляющей, то это 
даст возможность на долгосрочную 
перспективу обеспечить область бо-
лее дешевым топливом, снизить фи-
нансовую нагрузку на бюджеты всех 
уровней за счет сокращения затрат 
на моторное топливо, уменьшить 
себестоимость услуг грузопассажир-
ских перевозок, а значит, и стоимость 
проезда в общественном транспорте. 
Кроме того, позволит создать рабочие 
места за счет организации произ-
водства по переоборудованию авто-
транспортных средств и создания сети 
постов и станций по их техническому 
обслуживанию.

Помимо этого, перевод автотран-
спорта на метан скажется на сниже-
нии вредных выбросов в атмосферу 
и позволит повысить экологическую 
безопасность автомобильного транс-
порта.

– Депутаты Законодательного Со-
брания Челябинской области изучают 
опыт других регионов Российской Фе-
дерации, – заметил Николай Владис-
лавович. – В ряде областей такая про-
грамма уже принята, она действует в 
Санкт-Петербурге, Новосибирске, По-
волжье, Ставрополье, Краснодарском 
крае. Есть удачный опыт за рубежом. 
В настоящий момент программа на-
ходится на изучении в правительстве 
Челябинской области. В дальнейшем, 

при условии ее принятия на уровне 
Законодательного Собрания при со-
гласовании с губернатором, возмож-
но, потребуется разработать и какие-
то регулирующие мероприятия.

Начальник управления транс-
порта министерства строительства, 
инфраструктуры и дорожного хозяй-
ства Челябинской области Александр 
Филиппов добавил, что если вдруг 
будет принята федеральная про-
грамма, региональный минстрой 
примет в ней самое активное уча-
стие. 

Стоит отметить, что в настоящий 
момент федеральным центром со-
бираются данные по всем россий-
ским регионам, возможно, на уров-
не Российской Федерации будут 
выделены денежные средства для 
приобретения автобусов на газовом 
топливе. Федеральные деньги будут 
выделяться на условиях софинан-
сирования из расчета 30 процентов 
из средств регионального бюджета, 
70 – из средств федеральной казны. 
От Челябинской области заявка на 
участие в софинансировании уже от-
правлена.

В том, что программа принесет 
положительный результат, уверен и 
Вячеслав Истомин. На сегодняшний 
день в Копейске работает 84 авто-
буса. Все они ездят на дизельном 
топливе. По словам Вячеслава Вик-
торовича, если перевести их на газ, 
это позволит сэкономить муници-
пальному бюджету огромную сумму, 
а значит, направить деньги на ре-
шение городских проблем, которых 
в Копейске достаточно. Уже сейчас 
Копейский городской округ готов 
предоставить несколько площадок 
для строительства газозаправочных 
станций.

Кстати, возможностью вложить 
инвестиции в Копейском городском 
округе всерьез заинтересовались 
итальянские гости. По словам Баузо-
не Фердинандо, его компания имеет 
большой опыт как в строительстве, 
так и в управлении заправочными 
станциями в Европе и охотно поде-
лится им с российскими коллегами.

экономИя Плюс экологИчность
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одними из первых в трудовое 
лето шагнули ребята из трудо-
трядов депутата областного пар-
ламента Михаила видгофа (фрак-
ция «единая Россия»).     

-В отрядах принимают уча-
стие школьники, которые 
с готовностью берутся 

за наведение порядка в нашем го-
роде, – прокомментировал Михаил 
Видгоф. – Благодаря усилиям этих 
ребят Челябинск становится чище, 
ярче, красочнее. Надо отметить, что 
за свою трудовую смену отряды не 
только наводят порядок на город-
ских улицах, в скверах и парках, но и 
участвуют в спортивных, культурно-
досуговых мероприятиях. Для них 
организовываются спортивные 
праздники, походы в кино, театры, 
музеи, развлекательные комплексы. 
С каждым годом желающих провести 

лето с пользой для любимого города 
становится все больше. И мы ста-
раемся сделать все, чтобы ребята 
запомнили эти дни, чтобы их вос-
поминания о лете были яркими и 
красочными.

Кстати, каждый трудовой отряд 
получает так называемый дневник 
добрых дел, куда ребята записыва-
ют все, что полезного они сделали за 
каждый день трудовой смены. После 
окончания смены дневники добрых 
дел бережно хранятся как воспомина-
ния о полезно проведенном лете.

Сами ребята признаются: их ни-
чуть не смущает необходимость 
трудиться во время летних каникул, 
ведь за те 27 дней, что длится одна 
трудовая смена, они успевают сде-
лать максимум полезного для люби-
мого города.

– У нас очень насыщенная про-
грамма, – рассказали участники тру-

довой смены. – Каждый день – море 
положительных эмоций. И то, что мы 
состоим в трудовом отряде, еще не 
значит, что нам приходится только 
работать. Конечно, мы прибираем-
ся, следим за порядком, чистотой. 
Но еще у нас много интересных экс-
курсий в различные музеи. А еще 
мы ходим в самые лучшие развлека-
тельные комплексы Челябинска.

Открытие трудового лета получи-
лось по-настоящему праздничным. 
Ребята увидели выступления твор-
ческих и спортивных коллективов, 
услышали напутственные слова и по-
желания. И можно не сомневаться – 
зарядились огромным количеством 
положительной энергетики, а также 
настроились на трудовые подвиги. 
Впереди целых три летних месяца, 
и оно обязательно будет богато на 
добрые дела.

лето добрых дел
1 июня в Парке ПобеДы челябинска состоялось открытие 
труДовой сМены

1 июня депутат Законодательно-
го Собрания Челябинской области 
николай янов (фракция «единая 
Россия») поздравил ребятишек, 
проживающих в его избирательном 
округе, с Международным днем 
защиты детей. Первыми поздрав-
ления и подарки от депутата при-
нимали малыши центра развития 
ребенка  «Детский сад № 181».

Николай Иванович подарил ре-
бятам развивающие игрушки, 
сюжетно-ролевые игры. Ма-

лыши в долгу не остались. Мальчишки 
и девчонки подготовили концерт с тан-
цами, стихами, песнями и даже высту-
плением маленького оркестра.

– Защита детей и забота о них – 
это повседневная и святая обязанность 
взрослых, – прокомментировал Нико-
лай Янов. – И хорошо, что есть такой 
праздник, как Международный день 

защиты детей. Он еще раз напоминает 
нам о необходимости уделять большое 
внимание нашим детям – будущему 
страны. С детским садом № 181 я дружу 
давно, стараюсь постоянно оказывать 
посильную помощь, игрушки, которые 
мы дарим, помогают развиваться де-
тям. Этот детский сад не совсем обыч-
ный. Сюда ходят малыши с различного 
рода нарушениями здоровья. Педагоги 
и специалисты, которые здесь работают, 
делают все, чтобы помочь этим ребя-
тишкам. Огромное им спасибо за их не-
равнодушие, их трепетное отношение 
к каждому малышу. Ребенка обмануть 
невозможно, он всегда чувствует, как к 
нему относятся на самом деле. И если 
он понимает, что взрослые, которые его 
окружают, желают ему только добра, он 
с охотой тянется к таким людям.

Стоит отметить, что на сегодняшний 
день в 181-м детском саду 75 воспи-
танников. По словам заведующей Люд-

милы Грибановой, основной диагноз 
ребят – органическое поражение цен-
тральной нервной системы, у некоторых 
малышей – нарушение развития речи, 
слуха, зрения. Эти дети находятся под 
постоянным наблюдением и контролем 
специалистов детского сада.

– Важно, чтобы ребенку помогли 
вовремя, – заметила Людмила Генна-
дьевна. – И в нашем детском саду ре-
бятишкам оказывается оперативная и 
грамотная помощь. Есть в нашей прак-
тике случаи, когда к концу выпуска с 
ребенка снимали диагноз. Конечно, без 
поддержки со стороны нам было бы 
труднее. Поэтому радостно, что у нас 
есть такой друг, как Николай Иванович 
Янов. Он всегда охотно откликается на 
наши просьбы. Всегда интересуется, ка-
кие именно игрушки для наших детишек 

наиболее полезны. Благодаря ему у 
нас создана хорошая развивающая 
среда. К примеру, в прошлом году 
Николай Иванович подарил на-
шему детскому саду велосипеды и 
самокаты, так ребята, как только 
сошел снег, сразу начали кататься 
и даже учить правила дорожного 
движения. И надо отметить, что ре-
бята радуются, когда наш депутат 
приезжает к нам гости. Наверное, 
они чувствуют, его теплую заботу и 
небезразличие.

Также в этот день Николай 
Янов поздравил с детским празд-
ником воспитанников детского 
сада комбинированного вида для 
детей, страдающих нарушениями 
слуха, № 263 и ребят из детского 
дома № 5.

ПразднИк детства

николай янов, депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «единая Россия»):

– Забота о детях – это забота о нашем будущем, о будущем 
России. Мы должны сделать всё необходимое для того, чтобы 
дать маленьким гражданам страны достойное образование и 
воспитание, обеспечить условия для их всестороннего развития. 

Самое главное для ребенка – это крепкая, обеспеченная 
семья. Ни один социальный институт не заменит любовь, заботу и тепло 
родительского дома. Именно в семье формируется характер, физическое и 
нравственное здоровье. Сделать жизнь каждого ребенка счастливее, радост-
нее, благополучнее – задача семьи, общества, государства.

 И в Международный день защиты детей выражаю слова благодарности 
педагогам, воспитателям, родителям, бабушкам и дедушкам, всем, кто по-
святил себя работе с детьми. Желаю взрослым терпения, мудрости, успехов в 
непростом деле воспитания! А детям интересных открытий и по-настоящему 
счастливого, беззаботного детства!
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юбИлей  
в масштабах района

в первых числах июня тракторозаводский район города Челя-
бинска отметил свой 75-й день рождения. С юбилеем родной рай-
он и его жителей поздравил депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области Михаил видгоф (фракция «единая Россия»).

Центральной площадкой всех праздничных мероприятий стал 
парк Победы. У главного входа в парк была организована вы-
ставка техники, которую производит Челябинский тракторный 

завод.
Самым отличившимся жителям района были вручены грамоты депу-

тата. Поздравляя тракторозаводчан, Михаил Видгоф пожелал жителям 
района крепкого здоровья, благополучия и счастья.
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народный 
ИзбраннИк

Все началось в 1767 
году, когда безвест-
ного дотоле сотника 

Подурова в 1767 году орен-
бургские казаки избирают в 
депутаты Уложенной комис-
сии – созванного Екатери-
ной II всероссийского со-
брания по выработке нового 
свода законов Российской 
империи.

Императрица составила 
«Наказ», которым должны 
руководствоваться депута-
ты. «Наказ» предусматривал 
реформу судоустройства и 
судопроизводства, запрет 
пыток в качестве способа 
судебного доказательства и 
содержание под стражей по-
дозреваемого, вина которого 
не доказана. «Наказ» про-
возглашал веротерпимость, 

«ибо гонения человеческие умы раз-
дражали». Сохранившиеся черновики 
содержали и мысль о желательности 
освободить крестьян от крепостной 
зависимости – за выкуп, оставив по-
мещикам «право на часть их труда». 

Право избирать депутатов было 
предоставлено дворянам (по одному 
депутату от уезда), горожанам (по 
одному депутату от города), государ-
ственным и экономическим крестья-
нам (по одному депутату от провин-
ции при трехступенчатых выборах: 
погост – уезд – провинция), оседлым 
«инородцам» (тоже по одному депу-
тату). Кроме того, каждое централь-
ное учреждение посылало в комис-
сию по одному своему представите-
лю. В итоге в Уложенную комиссию 
было избрано около 450 депутатов, 
из коих 33% составляли выборные 
от дворянства, 36% – выборные от 
горожан, около 20% – выборные от 
сельского населения, 5% – прави-
тельственные чиновники.

«законотворческая 
деятельность»

Уложенная комиссия руковод-
ствовались отнюдь не един-
ственным императорским 

«Наказом». У каждого из депутатов 
имелся свой наказ, составленный их 
избирателями. Здесь и коренилась 

проблема. Дворянские наказы тре-
бовали строгих мер против побегов 
крестьян и осуждали введенную при 
Петре I «Табель о рангах», откры-
вавшую доступ в ряды дворянства 
представителям «подлых людей». 
Крестьяне жаловались на обреме-
нительность податей и захват их 
земель помещиками. Крепостные 
крестьяне не были представлены в 
комиссии, дабы не «дразнить гусей», 
но это не помогло: некоторые на-
казы все-таки содержали требова-
ние отмены крепостного права, и 
это не добавляло конструктива в ра-
боту комиссии. Горожан волновало 
мздоимство чиновников и волокита 
в государственных учреждениях. В 
качестве альтернативы предлага-
лось заполнять административные 
должности дворянами, избранными 
на уездных и провинциальных со-
браниях, но и это не вызывало осо-
бых восторгов у депутатов от иных 
сословий.

Нельзя сказать, что работа комис-
сии была бессмысленной, в конце 
концов, одна из ее задач состояла 
в том, «дабы лучше <…> узнать 
было можно нужды и чувствитель-
ные недостатки нашего народа». Да и 
первый подход пусть не к отмене, но 
к ограничению крепостничества был 
сделан именно тогда.

Тем не менее продуктивность 
двухлетней работы собрания Екате-
рину в известной степени разочаро-
вала. И полыхнувшая в октябре 1768 
года Русско-турецкая война оказалась 
вполне подходящим предлогом, что-
бы маршал (руководитель) Уложен-

ной комиссии А.И. Бибиков объявил 
о прекращении работы Большого со-
брания комиссии на том основании, 
что начавшаяся война требовала при-
сутствия депутатов либо на театре во-
енных действий, либо в учреждениях, 
обслуживавших военные нужды. 

«неПрИмИрИмая 
оППозИцИя»

Увы, противоречия в обществе, 
так ярко обозначившиеся в 
ходе работы комиссии, нашли 

себе другой выход. Начавшееся 17 
сентября 1773 Пугачевское восстание 
круто переменило ситуацию в стра-
не. Против Пугачева, по признанию 
самой Екатерины, была «наряжена 
такая армия, что едва ли не страшна 
соседям была». Лишь спешно заклю-
чив мир с Турцией и сняв с фронта 
регулярные части, удалось подавить 
мятеж…

Но мы забегаем вперед. Труд-
но сказать, что толкнуло Тимофея 
Подурова в ряды, как это принято 
называть сейчас, непримиримой оп-
позиции. Может быть, как раз два 
года «грызни и говорильни» (с точки 
зрения казачьего сотника) убедили 
его, что провозглашенный Екатери-
ной постулат «равенство граждан 
всех состоит в том, чтобы все под-
вержены были тем же законам» 

нереализуем в условиях сословного 
строя империи?

Так или иначе, но в пугачевской 
Военной коллегии – своего рода ми-
ниатюрном аналоге екатерининского 
военного министерства – мы видим 
нашего героя. Еще в сентябре, послан-
ный во главе 150 казаков в составе 
войск бригадира Билова для оборо-
ны Татищевской крепости, Подуров со 
своим отрядом переходит на сторону 
«мужицкого императора». Пугачев 
произвел Подурова в полковники 
Оренбургского конного полка. Полк 
этот, насчитывавший до 800 казаков и 
калмыков, был одним из крупнейших 
в 10-тысячном войске. 13 января 1774 
года четыре повстанческих полка в по-
левом сражении разгромили регуляр-
ные войска Оренбургского гарнизона, 
загнав их за городские стены.

За время осады Подуров исполь-
зовал свои таланты не только и не 
столько в военных целях, сколько для 
привлечения новых сторонников к 
Пугачеву. С архивных оригиналов этих 
писем Александр Сергеевич Пушкин 
снял копии, оказавшиеся в его со-
брании документальных заготовок 
к «Истории Пугачева». Наиболее из-
вестно из них ругательное послание, 
подброшенное к стенам Оренбурга 

23 февраля 1774 года и адресованное 
губернатору края: «Оренбургскому 
губернатору, сатанину внуку, дья-
вольскому сыну. Прескверное ваше 
увещевание здесь получено, за что 
вас, яко всескверного общему покою 
ненавистника, благодарим… Ведай, 
мошенник, известно, да и по всему 
тебе, бестии, знать должно, сколь ты 
не опробовал своего всескверного 
счастия, однако счастие ваше служит 
единому твоему отцу — сатане».

«Угрозительное» послание закан-
чивалось уверением: хотя губернатор 
«по действу сатанину во многих ме-
стах капкан и расставил», но трудил-
ся он напрасно. Если даже не удастся 
сделать на него крепкую веревочную 
петлю, можно свить и мочальную за 
гривенник…

Весной 1774 года войско Пугачева 
потерпело несколько поражений, а 
ряд его видных сподвижников попали 
в плен. Подуров был схвачен 1 апреля 
вблизи Каргалинской слободы. День 
спустя он уже давал показания о бли-
жайших намерениях Пугачева и ме-
сте вероятного его укрывательства. 

о деПутатской 
«ПрИкосновенностИ»

В начале мая в Оренбург, где 
содержался Подуров, прибы-
ла секретная следственная 

комиссия и одним из первых допро-
сила его, давшего подробные пока-
зания и в заключение заявившего, 
что после побега Пугачева считает 
его самозванцем и обманщиком. В 
общем, проявил себя законченным 
политиком в худшем смысле этого 
слова…

Производивший дознание следо-
ватель, гвардии капитан-поручик С.И. 
Маврин, охарактеризовал Подурова 
следующим образом: «Сей плут не 
дурак, но погрешил много, а теперь 
чистосердечно раскаивается. А как 
притом он депутат, то ея величеству 
доложить, кажется, должно, ибо та-
ковыя, по узаконению, изъяты от всех 
бед и скорбий», иными словами имеют 

«депутатскую неприкосновенность».
И это действительно было так! 

Кстати, помимо этого, депутатам Уло-
женной комиссии предоставлялись 
существенные льготы и привилегии. 
За оскорбление депутата взыскивал-
ся двойной штраф; им выдавался 
особый знак с девизом: «Блаженство 
каждого и всех» и жалованье сверх 
получаемого на службе.

Тем не менее в ноябре 1774 года на 
судебном процессе Подурова признали 
виновным, что он не только сам верно 
служил самозванцу, но и призывал к 
тому других, не раз «увещевал верных 
ея императорскому величеству яицких 
казаков предаться» Пугачеву, «назы-
вая его и уверяя других, якобы он был 
истинный государь, и, наконец, писал 
угрозительные письма к оренбург-
скому губернатору генерал-поручику 
Рейнсдорпу, к оренбургскому атаману 
Могутову и к верному старшине Яиц-
кого войска Мартемьяну Бородину». 
По приговору от 9 января 1775 года По-
дуров вместе с Пугачевым, Перфилье-
вым, Зарубиным-Чикой, Шигаевым и 
Торновым был казнен – ох, уж этот 
символизм! – на Болотной площади 
в Москве…

В черновике и беловом тексте 
«Замечаний о бунте» Пушкин осудил 
«противузаконность» казни Подуро-
ва, сославшись на упомянутый выше 
именной указ Екатерины II от 16 де-
кабря 1766 года, провозглашавший 
освобождение депутатов от телесного 
наказания, пыток и смертной казни 
до конца жизни. На это законополо-
жение и ссылался Пушкин, предпо-
ложивший, что Подуров, возможно, 
не знал об указе, а потому и не вос-
пользовался им во время суда. Не 
исключал он и того, что сама импе-
ратрица не подумала об этом законе 
или судьи упустили его из виду. По 
твердому убеждению Пушкина, По-
дуров «не мог ни в каком случае быть 
казнен смертию». 

Но все было проще. Пушкин, не 
получивший доступа к материалам 
судебного процесса, не знал, что сама 
Екатерина II занималась решением 
участи Подурова. Его дело рассма-
тривалось на специальном заседа-
нии суда, где судьи, руководствуясь 
разъяснениями генерал-прокурора 
А.А. Вяземского, вынесли решение о 
лишении Подурова звания депутата, 
после чего и приговорили к смертной 
казни. Принимая такое определение, 
они опирались на одно из пояснений 
к 25-й статье «обряда выбора», в силу 
которого «впадший в преступление» 
депутат может быть лишен депутат-
ской неприкосновенности…

***
Так сложилась судьба нашего 

первого южноуральского парламен-
тария.

Первым по-настоящему народным избранником урала, судьба 
которого оказалась поистине яркой и поучительной, может считаться 
тимофей иванович Подуров (Падуров), живший в 1723 – 1775 гг. 

Сотник оренбургского казачьего войска, в те времена именуемого 
яицким, исетский атаман и довольно-таки богатый человек (владел 
обширным хутором, а сын его был не последним купцом) сумел оста-
вить след в истории не только урала, но и всей России. а вот имена его 
коллег история не сохранила, но как знать – не позавидовал бы им 
наш герой, если бы мог знать свое будущее наперед…

Вступление повстанцев в Илецкий казачий городок 21 сентября 1773 г. 
Картина художника В. Тельнова

судьба деПутата

Знак Екатерины II с девизом: «Блаженство каждого и всех»

Печать Пугачева на указе 
о присвоении звания полковника 

Тимофею Подурову

Орден, которым, по преданию, награждал своих сподвижников Пугачев. 
Текст с левой стороны: «Царь Петр Федорович жалует тебя», с правой: 

«Крестом, бородой и волей казацкой 1773»
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транзИт «небесной лазурИ»
Параллельно великому шелковому пути в неза-

памятные времена из китая в страны Западной ев-
ропы проходил и еще один – лазуритовый. Маршрут 
этот пролегал в том числе и по степным районам 
Южного урала.

Великий шел-
ковый, а сле- 
дом за ним 

и Лазуритовый пути 
соединяли вос-
точную и западную 
части Евразийского 
материка, образно 
говоря, проходили 
от Тихого до Атланти-
ческого океана. Под 
этим термином подразумевается целая система горных трасс 
и дорог, пересекающих безводные степи и пустыни, леса и на-
селенные местности.

В отечественной исторической науке за этим маршру-
том закрепилось название Великий лазуритовый путь. Ла-
зурит, или ляпис-лазурь, лазоревый камень, укну, бухар-
ский камень, – необыкновенно красивый минерал синего, 
фиолетово-синего, зеленовато- или голубовато-серого цвета. 
Из-за своей красоты и редкости камень этот очень высоко 
ценился многими народами.

Из лазурита египтяне резали фигурки богини правосудия 
Маат, чтобы защитить себя от несправедливости. В Китае 
лазуритовый шарик на головном уборе отличал высших 
чиновников – мандаринов. В Тибете, Монголии и Бурятии 
лазуритовые шары украшали одеяние наиболее почитаемых 
лам.

Также ляпис-лазурь является ценнейшим материалом для 
изучения древней истории. Дело в том, что лазурит встре-
чается на Евразийском материке только в месторождениях 
Горного Бадахшана, Прибайкалья и отчасти Корейского по-
луострова, а изделия из него археологи обнаруживают при 
раскопках и в Западной Европе, и в Египте...

Согласно археологическим данным, Лазуритовый путь 
функционировал уже с V – IV тысячелетий до н.э. Наибо-
лее ранняя находка лазуритовых бус связана с хвалынско-
среднестоговской общностью (первая половина V тысяче-
летия до н.э.). Позже к этому пути присоединился Древний 
Шумер (вторая половина IV – III тысячелетия до н.э.). 
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яхта «челябИнск» начала 
кругосветную эксПедИцИю

31 мая парусная яхта «Челя-
бинск», капитаном которой явля-
ется депутат ЗСо владимир Горнов, 
стартовала из немецкого города 
Грайфсвальд. отправку пришлось 
задержать на 20 дней, поэтому 
экипажу не терпелось начать пла-
вание. однако балтика встретила 
отважных путешественников не-
приветливо – восьмибалльным 
штормом. 

-Зато проверили лодку в экстре-
мальных услови-
ях, – расска-

зал на официальном 
сайте экспедиции ра-
дист, переводчик и 
матрос Семен Ива-
нов. – Ближе к по-
луночи сломалась 
оттяжка гика, чуть 
не нанеся тяжкие 
увечья шкиперу Зай-
нуллину. Затем порвался 
фал второго рифа, вышли из 
строя две лебедки. Все это на фоне 35 
узлов ветра и короткой волны, которая 

норовила разбить лодку в 
щепки. И только у города 

Киль погода смилостиви-
лась.

Часть ущерба, нанесен-
ного штормом, удалось восста-

новить за время хода по каналу. 
Остальное участники экспедиции надеют-

ся отремонтировать в ближайшее время 
в Воркуме, а затем снова уйти в море, к 
Канарским островам. 

Напомним, что в состав команды поми-
мо Владимира Горнова и Семена Иванова 
входят начальник бюро государственного 
ракетного центра имени Макеева Виктор 
Белов (боцман) и электромонтер Алек-
сей Зайнуллин (старший помощник ка-
питана). Им предстоит пройти воды трех 
океанов через остров Святой Елены, обо-
гнуть мысы Горн и Доброй Надежды. В 
общей сложности – более 35 тысяч миль. 
Цель – собрать материал по загрязнению 
нефтью Мирового океана, взять образцы 
изучения вулканического озера с острова 
Пасхи, заснять тропические облака, сним-
ки которых географическое общество пла-
нирует опубликовать в атласе. Но главное 
– посетить острова Россиян, которые были 
открыты в 1820 году во время экспедиции 
Беллинсгаузена и Лазарева в южной части 
Тихого океана. 

Светлана ГРИГОРЬЕВА


